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Отражение сердца 
 

 Луки 6. 

 1 Самуила 10. 

 На страницах Библии повсюду говорится о сердце. 

Только здесь совсем не подразумевается физическое 

сердце, бьющееся в груди. 

Библия говорит о гордом сердце, надменном 

сердце, глупом сердце, каменном сердце. 

Похоже на то, что сердце в Библии 

комбинируется иногда с духом. О духе той или иной 

личности говорится разными способами. 

Дух человека подобен отношению этого 

человека. Например, если это раздражительный дух – 

то речь идёт о раздражительном отношении. 

Терпеливый дух. И когда мы комбинируем сердце и 

дух, то мы говорим о чертах характера, что внешне 

увидеть не всегда можно, но что находится внутри?  

Кто-то может спросить: «А как узнать, какое у него 

сердце?» 

Человек мыслит сердцем. Наши мысли 

проносятся не здесь (в голове) наверху, а здесь внутри. 

Мы думаем головой. Наш дух формируется в нашей 

голове. Наш характер формируется здесь (в голове). 

Но не здесь (в сердце). Я знаю, мы показываем на 

сердце. Но всё, что происходит, происходит здесь, в 

голове. 

Вся суть сердца – это наши эмоции. Бог не 

смотрит на наш внешний вид, Он смотрит в сердце. 

Бог смотрит на всё то, что происходит наверху, здесь 

(в голове). Потому что наш характер, наша природа 

находится здесь (в голове). 
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Кто мы и что мы – это наш характер. Характер – 

это то, чем мы являемся на самом деле. 

Репутация – это то, кем видят нас люди. Характер 

– это то, кем мы являемся наедине с собой. Характер 

формируется здесь. Есть и хорошие атрибуты у 

сердца: твёрдое сердце, устремлённое сердце, 

непоколебимое сердце, постоянное сердце. 

Библия говорит о сердце многими разными 

способами. 

Радостное сердце. Радостное сердце здесь (в 

голове). Мудрое сердце принадлежит человеку, 

который обладает пониманием. 

В писаниях сказано много о сердцах. 

Устремлённое сердце. Он сделал это от всего 

сердца! Что означает «от всего сердца»? Он отдал всё 

своё сердце на это. Он был полностью посвящён этому 

делу. Это черта характера. 

Когда Библия говорит о Боге, то говорит, что Бог 

не смотрит на внешние качества человека. Бог 

смотрит на сердце. Он смотрит на природу человека. 

Он вглядывается внутрь сердца. Смотрит на то, кем 

мы являемся и чем мы являемся. 

Библия говорит, что Он искал человека по сердцу 

Своему. И этим человеком был Давид. Он был 

доступен наставлению и обучению. Бог собирался 

размять его и слепить заново, как глину. 

Когда мы размышляем о божественной природе, 

мы должны помнить, что Бог не смотрит на то, что 

внешне, потому что внешнее увядает, а внутреннее 

возрастает. Внешний человек умаляется, в то время 

как внутренний человек возрастает. Мне должно 

умаляться, а Ему возрастать. 
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Луки 6:45. «Добрый человек из доброго 

сокровища сердца своего выносит то, что доброе; а 

злой человек из злого сокровища сердца своего 

выносит то, что злое: ибо от избытка сердца 

говорят уста его». 

Добрый человек из доброго сокровища сердца 

своего выносит доброе. Сокровище обозначает что-то 

сокрытое или что-то содержательное. 

Он говорит, что добрый человек из доброго 

сокровища сердца своего выносит доброе. Это 

сокровище было сокрыто, его хранили. (Стих 45) 

Обратите внимание, что злой человек из злого 

сокровища выносит…злое. 

Вот почему нам не стоит хранить злое этого мира 

в нашем сердце. 

 

Стих 45- «Добрый человек из доброго 

сокровища сердца своего выносит то, что доброе; а 

злой человек из злого сокровища сердца своего 

выносит то, что злое: ибо от избытка сердца 

говорят уста его.» 

 Что происходит здесь (в голове) рано или поздно 

выходит из уст. Что входит в эти уши и в эти глаза 

сохраняется как доброе сокровище или злое 

сокровище. 

Вот почему нельзя класть в голову порнографию. 

Потому что сокрытое там рано или поздно сойдет с 

наших уст. 

 Это также влияет на наши действия. 

Притчи 16:9. «Сердце человека задумывает 

свой путь: но Господь направляет шаги его». 
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Сердце человека задумывает свой путь. Человек 

в своём сердце планирует свой путь. Другими 

словами: «Мужик сказал – мужик сделал». Его 

поступки. То, что мы вкладываем сюда (в голову), 

толкает нас на определённые поступки. 

Хорошо делаете, что в церковь ходите. Что мы 

делаем, когда приходим в церковь? Мы собираем 

сокровища. Из проповеди, из слова Божьего. 

Если хотите иметь сундук с сокровищами – 

приходите в церковь. Собирайте слово Божье каждый 

день, слушайте проповеди других христиан, 

внимательно слушайте, что они говорят. 

Храните сердце своё со всем прилежанием, 

потому что в нём сокрыты вопросы о жизни. 

Моё общение с Богом, ваше общение с Богом 

начинается здесь (в голове). Как мы думаем? 

Из сердца, из его сокровищницы выходят наши 

слова и поступки. 

 1 Самуила 10:9. «И было так, что когда Саул 

обратился, чтобы идти от Самуила, Бог дал ему 

другое сердце: и все те знамения сбылись в тот 

день». 

Что-то переменилось в его мышлении. Бог дал 

ему новую природу. Он дал ему новый характер. Он 

дал ему другое сердце. 

Посмотрите стих 6- «И найдёт на тебя Дух 

Господень, и ты будешь пророчествовать с ними, и 

превратишься в другого человека.» 

Новый характер, новая природа, новое сердце. 

Ты будешь мыслить по-другому. Вот почему мы 

иногда смущены. Ветхий человек, новый человек. 

Ветхое сердце, новое сердце. Старое мышление, новое 
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мышление. Старый характер, новый характер. Старые 

черты характера, новые черты характера. 

Бог Дух Святой может из одной личности 

сделать другую и дать ей новое сердце. 

 

1 Царей 3. 

Обратите внимание на то, что Бог может сделать 

с нашим характером. 

1 Царей 3-12. «Вот, я сделал согласно словам 

твоим: вот, я дал тебе сердце мудрое и разумное; 

так что не было никого, как ты, до тебя, ни после 

тебя не восстанет никто, подобный тебе» 

 

Посмотрите 1 Царей 4:29. «И дал Бог Соломону 

мудрости и разума чрезвычайно много, и широту 

сердца, как песок, что на морском берегу». (БКИ.) 

Обратите внимание на «обширное сердце». Это 

означает, что что-то здесь изменилось. Он увеличил 

свою способность понимать. Его характер становился 

зрелым. Он сделал так много внутри тебя потому, что 

у тебя есть обширное сердце. Этот рост характера, эти 

качества, эти черты характера. 

Бог необычным способом делает это и сегодня. 

Рассмотрим Екклесиаста 7 и Притчи 16. 

 

Необходимо желать духовного роста и зрелости. 

Посмотрите, как Он это делает. 

Причти 16:1. «ПРИГОТОВЛЕНИЯ сердца в 

человеке, и ответ языка, - от ГОСПОДА.» 

Бог желает, чтобы наши сердца возрастали. Он 

хочет зрелости для нашего характера. Он хочет, чтобы 

наша природа становилась всё больше подобной 
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Христу. Он хочет, чтобы мы духовно росли. Как Он это 

делает? 

Он подготавливает наше сердце для роста. Это от 

Господа. Обратите внимание на то, как сердца 

становятся лучше. 

Екклесиаст 7:2-3. «Лучше ходить в дом 

траура, чем ходить в дом пиршества: ибо то-конец 

всех людей; и живой приложит это к своему сердцу. 

 3- Скорбь лучше смеха: ибо при печали лица 

сердце делается лучше.» 

Печаль лучше смеха. Почему Бог позволяет 

этому происходить? Вы скажете: «Я думал, что Бог 

есть Бог любви». Печаль лучше смеха. Потому что 

только через печаль содержание сердца становится 

лучше. 

Что значит- сердце становится лучше? 

Больше сострадания, больше заботы о других. 

Меньше эгоизма. Больше милосердия и любви. 

Меньше гнева. 

Стих 4- «Сердце мудрых - в доме траура; а 

сердце глупцов- в доме веселья.» (Екклесиаст 7:4) 

 

Печаль лучше (стих 3). Через печаль содержимое 

сердца становится лучше. 

Господи, сделай меня подобным Тебе! Бог 

говорит, что это возможно. «Ты можешь стать 

подобным Мне. Ты должен утопать в печали». 

Разве Иисус Христос не был исполнен печали? 

Разве Он не был мужем скорбей, разве не было в Нём 

сострадания и заботы о других? 

Иногда, когда сердце наполняется добрым, 

печаль наполняет наше сердце. 
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Чтобы сердце выросло, оно должно разбиться. 

Вы можете прослезиться, вся боль происходит здесь, 

в голове. 

Давид говорит: «Моё сердце наполнилось 

болью». Слёзы покрывали его постель по ночам. Бог 

увеличивал его сердце, дал ему больше сострадания. 

Он забирает у него черты гордости. 

Единственный способ стать ближе к Богу – это 

умалиться. 

Гордость влияет на то, как мы заботимся о себе. 

После того как сердце увеличивается, Бог разбивает 

его. Затем Он исцеляет его. Зрелое сердце приведёт к 

разбитому сердцу. Иногда это просто необходимо, 

чтобы Бог позволил миру сжечь нас. Чтобы мы не 

настолько сильно загрязнили себя этим миром. 

Я попытался пойти своим путём, он сжёг меня. 

Если ты хочешь принести пользу, то позволь Богу 

разбить твоё сердце. Тогда ты сможешь проявлять 

больше сострадания к другим, больше заботы о 

других, чем о самом себе. 

И это возможно только через скорбь и печаль. 

В надломленности Он даёт нам Свою 

божественную природу. Мы становимся менее 

гордыми и больше зависим от Него. 

Екклесиаст 7:4 «Сердце мудрых - в доме 

траура; а сердце глупцов - в доме веселья». 

 Он надломит сердце, чтобы вначале было смирение. 
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Провокация! 
 

 2 Коринфянам 10:3. «Ибо хотя мы ходим во плоти, 

мы не по плоти воюем». 

 Действительность заключается в том, что мы все 

облечены в плоть. Но наступит время, когда все мы 

будем изменены. У нас больше не будет слабостей и 

манер поведения ветхой плоти, потому что мы 

обретём новую. 

 Плоть и кровь царства Божия не наследуют. 

 Бог должен кое-что изменить. Но какое-то время нам 

с вами предстоит служить Богу в нашей ветхой плоти. 

Даже несмотря на то, что нам приходится 

воевать, Он говрит, что мы не воинствуем по ветхой 

плоти или по ветхой природе. Не так мы должны вести 

наши войны. Если ты будешь сражаться таким 

образом, то ты не преуспеешь. Если ты будешь 

сражаться таким образом, то это будет только твоя 

собственная война, потому что Бог не примет 

никакого участия в этом. 

 

Ефесянам 6:12. «Ибо мы боремся не против 

плоти и крови, но против княжеств, против 

властей, против правителей тьмы этого мира, 

против духовной нечестивости в высоких местах». 

 

Матфея 16:17. «И Иисус ответил и сказал ему, 

Благословен ты, Симон Вариона: ибо не плоть и 

кровь открыли тебе это, но Отец мой, который на 

небе». 
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Мы в действительности воюем. Борьба является 

частью нашего служения. Брань или борьба и война – 

это часть христианской жизни. 

Но мы не сражаемся против плоти и крови. Мы 

не сражаемся с людьми. 

Мы воюем против «начальств и властей». У 

упомянутых здесь начальств и властей есть общие 

черты. Эти начальства и власти невидимы. Наш образ 

жизни проявляется в видимых действиях. И что бы не 

происходило вокруг нас, мы всегда ищем очевидной 

причины. 

Например, кто-то сделал что-то нам. Если это 

произошло и это видно, то, очевидно, должна быть 

видимая причина этого. Опасность заключается в том, 

что мы склонны атаковать видимое, и никогда не 

думаем о том, что за этим может стоять невидимое. 

  Вы не сможете увидеть невидимое, пока не 

научитесь жить по вере. Важно не просто быть 

спасённым по вере, но и жить верой. 

 

Моисей увидел Невидимого. И увидел он Его 

верой. 

Когда что-то происходит, человек сразу же 

реагирует против видимого. Конечно же, сила, которая 

стоит за происшедшим может быть видимой.  Мы 

склонны атаковать видимое вместо невидимого. Но 

видимое не является корнем проблемы. И мы ведём 

неверную войну. Мы атакуем неверную причину. Бог 

говорит: «Я не буду частью этого. Ты- сам по себе». 

В христианской жизни любое событие может 

нести видимое последствие. Причиной этого может 

стать и что-то невидимое. 
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В служении всегда есть невидимая сущность, 

которая считает своим долгом сражаться и бороться 

против всего того, что ты делаешь. 

 

Тебе необходимо понимать, что чем больше ты 

занимаешься служением, тем дальше Бог ведёт тебя и 

тем выше ты поднимаешься в списке особого 

внимания. Ты становишься заметнее, и их желание 

атаковать тебя возрастает. И от того, как ты ответишь 

на это, определит следующий уровень, на который 

тебя поднимет Бог. 

Некоторые христиане никогда не заходят за 

пределы видимого. А это мешает их росту, их 

способности двигаться дальше. 

 Ты не научился навыкам войны. 

 

1 Хроник 21:1. «И восстал сатана против 

Израиля, и спровоцировал Давида исчислить 

Израиля». 

Обратите внимание на слово «спровоцировал». 

Сатана спровоцировал Давида. 

Когда я был подростком, я возвращался домой со 

школы на школьном автобусе. Со мной была моя 

сестра. В автобус вошёл один подросток, который был 

старше меня (он всегда доставлял мне одни 

неприятности). И вот он прошёл между сиденьями, 

подошёл к моей сестре и начал бить её. Он подошёл 

ко мне, приблизил своё лицо к моему и плюнул мне в 

лицо. 

Не знаю, если с вами происходило что-то 

подобное. Но это было неприятно. Этот парень 

засмеялся, и это спровоцировало меня. Я среагировал 
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следующим образом. «Ну, всё, парень. Ты доигрался. 

Теперь ты всё своё получишь сполна». 

Он стал уходить, и мой кулак сжался. Меня 

спровоцировали. Я ударил его кулаком, а затем просто 

начал «выбивать» из него всю дурь. Я бил его так, что 

водителю автобуса пришлось выехать на обочину 

дороги и затормозить. О, меня ждала хорошая 

взбучка! Меня ждали большие неприятности! 

Этот парень смеялся надо мной, и я нажил себе 

неприятности. 

Природа провокации – заставить тебя 

среагировать. 

 

Когда тебя кто-то провоцирует, то сразу же 

хочется разобраться с этим. 

Сатана спровоцировал Давида. У него самого не 

было способности навредить Давиду. Этого права ему 

никто не давал. Бог дал ему такое право, правда, в 

ограниченных рамках, чтобы навредить Иову. 

У Сатаны не было способности навредить 

царству Давида, но у него была способность 

спровоцировать Давида, чтобы тот навредил самому 

себе и своему царству. 

 

Тебе необходимо понять эту суть служения. У 

сатаны нет способности навредить тебе или твоему 

служению, если Бог ему не даст такой способности. 

Но у дьявола есть способность спровоцировать тебя, 

чтобы ты отреагировал определённым образом и 

навредил самому себе. 
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Большая часть боли и ран в церкви нанесены 

самими членами церкви. Ты говоришь, что тот или 

иной человек сделал тебе что-то нехорошее. Нет! Тот 

человек спровоцировал тебя, а ты отреагировал на то, 

что он сделал. И ответив на его действия, ты навредил 

самому себе. Это было той невидимой провокацией. 

 Если ты не признаешь это, то ты не сможешь разбить 

кольцо борьбы, участвуя не в своих войнах, сражаясь 

не в своих битвах. 

Дьявол разыгрывает из тебя дурака, провоцируя 

тебя. 

 Мы найдем 70 тысяч человек в 1 Хроник, которым бы 

хотелось, чтобы Давид удержался и не ответил на 

провокацию. Возможно, вы увидите и 70 тысяч жён и 

дочерей, которые желали бы, чтобы Давид не ответил 

на провокацию. 

 Это природа провокации. 

 

В служении и церкви всегда будет постоянный 

поток провокаций. Они не могут причинить вам вреда. 

Только ваш ответ на эти вещи может навредить вам. 

Понимаете ли, Давид поставил себя в такое 

положение, где не дьявол убил 70 тысяч человек, а Бог. 

 

Давид потерял 70. 000 человек в своём царстве 

не от руки дьявола, а от руки Бога. Бог забрал их. 

Потому что Богу нужно было отреагировать на то, что 

сделал Давид. 

 

Бог отреагирует на то, что вы сделаете. 

Служение не сделает вас исключением и не освободит 

вас от наказывающей руки Божьей. 
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«Кого Бог любит, того и наказывает…» 

  

Дьявол желает только одного – поставить вас в 

такое положение, чтобы вы неверно отреагировали, 

поставить вас в такое положение, чтобы Бог сказал о 

вас: «Я не могу благословить это, так как это 

противоречит Моей природе». 

 

Исайя 42:13. «Господь выйдет, как могучий, 

муж, как муж войны возбудит ревность: он 

закричит, и заревёт; он одолеет врагов Своих». 

Библия называет Бога мужем брани. И битву 

можно выиграть, лишь только присоединившись к 

Божьей стороне. Но Он не будет сражаться на твоей 

стороне в твоей собственной войне. 

 

Так многие люди ставят себя в такое положение, 

когда Бог говорит: «Я не могу благословить тебя в 

этом». Если хотите увидеть, как провоцирует 

невидимая рука, отправляйтесь в церковь в Слободзее.   

 

Иногда Бог знает, на кого можно «положиться». 

Это люди, которые знают, на какую кнопку в тебе 

следует нажать. Их цель – заставить тебя 

отреагировать на провокацию, реквизировать ваше 

благословение. 

 

Всё, что у вас есть в церкви, не будет зависеть от 

программы. Это зависит от того, что Бог решит дать 

вам. У Бога есть способность преумножить и есть 
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способность сократить. Бог сам даст тебе меру 

преумножения. 

 

Итак, Давид был спровоцирован. Дьявол 

появился на сцене его жизни. И не считайте, что у вас 

получится лучше, чем у Давида удержаться от ответа 

на провокацию. 

 

Существует большая опасность в ответе на 

провокацию. Дьявол – мастер провокаций, он умеет 

сделать так, чтобы ты ответил на его действия. 

 

Матфея 4. 

Дьявол постарается спровоцировать тебя. И 

именно ты – та самая личность, которая обладает 

способностью навредить себе больше всего. 

 

Матфея 4:1-10. «ТОГДА был Иисус возведён 

Духом в дикую местность для искушения от 

диавола. 

2- И когда постился сорок дней и сорок ночей, 

он впоследствии проголодался. 

3- И когда искуситель подошёл к нему, он 

сказал, Если Ты Сын Божий, вели, чтобы камни эти 

сделались хлебом. 

4- Но он ответил и сказал, Написано, Не 

хлебом одним будет жить человек, но каждым 

словом, которое исходит из уст Божьих. 

5- Потом берёт его дьявол в святой город, и 

ставит его на вершину храма, 

6- И говорит ему, Если ты Сын Божий, 

бросься вниз: ибо написано, Ангелам своим даст 
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повеление относительно тебя: и на руках своих они 

понесут тебя, чтобы в какое время ты не ударился 

о камень ногой твоей. 

7- Иисус сказал ему. Написано ещё, Не искушай 

Господа Бога твоего. 

8- Опять, берёт его дьявол на чрезвычайно 

высокую гору, и показывает ему все царства мира, и 

славу их; 

9- И говорит ему, Всё это дам тебе, если, 

упадёшь и будешь поклоняться мне. 

10- Тогда говорит Иисус ему, Убирайся, 

Сатана: ибо написано, Господу Богу твоему 

поклоняйся, и ему только служи». 

 

У самого дьявола не было способности 

навредить Иисусу Христу. Он не положил своей руки 

на Него. Он пытался заставить Иисуса навредить 

Самому Себе. Он пытался поставить Иисуса в такое 

положение, где бы Иисус поступил неверно, где бы 

Бог ни смог Его благословить. 

Это была провокация. Это природа дьявольских 

атак. Цель этой провокации – давить на тебя до тех 

пор, пока не среагирует плоть и ты не захочешь 

ответить. После того как ты это сделаешь, ты 

почувствуешь себя хорошо, но только первые три 

секунды. «Я показал ему, где раки зимуют». Но когда 

ты обращаешься к слову Божьему, то начинаешь 

понимать, каким ты был глупцом. Ты сам 

спровоцировал себя на лишение своего 

благословения. Когда пришёл дьявол, наступило 

мгновение физической слабости. 
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Обратите внимание на то, что и в вашем 

служении вас будут провоцировать, когда вы будете 

физически слабы. 

Иисус отреагировал. Он сказал: «Но Бог 

сказал…!» Реакция Иисуса: «Не важно, что Я 

чувствую. Не важно, где это Я и как Я слаб. Так или 

иначе, Я мёртв. Важно только то, что говорит Бог». 

Ты познаешь силу только тогда, когда проходишь 

через испытание. До испытания ничего сказать 

наверняка нельзя. Бог работает таким образом, чтобы 

узнать, что в сердце. Бог делает что-то с нами, чтобы 

Ему увидеть, и чтобы мы смогли увидеть. Ты не 

знаешь, насколько крепка твоя любовь, пока она не 

будет испытана. Ничего нельзя сказать наверняка, 

пока это не будет испытано. Вот только тогда мы 

можем узнать, если это по-настоящему. Только тогда 

мы можем увидеть, насколько нами владеет ветхая 

природа. 

 Вас будут провоцировать. 

 

Марка 3. 

Когда Его провоцировали? Дьявол воинствовал 

против Него, чтобы ОН отреагировал. Постоянная 

провокация. Источник провокации. Но меняется 

только сосуд время от времени. 

 

Марка 3:21, 31-35. «И когда его друзья 

услышали об этом, они вышли схватить его: ибо 

они говорили, он вне себя. 

31- Пришли тогда братья его и матерь его, и, 

стоя вне, послали к нему, зовя его. 
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32- И около него сидел народ, и сказали ему, 

Вот, матерь твоя, и братья твои, и сёстры твои, 

вне, ищут тебя. 

33- И он ответил им, говоря, Кто матерь моя 

и братья мои? 

34- И он посмотрел вокруг на тех, кто сидел 

вокруг него, и сказал, Вот матерь моя и братья 

мои! 

35- Ибо всякий, кто будет исполнять волю 

Божью, тот и есть мой брат, и моя сестра, и 

матерь». 

 

Они пришли, чтоб на людях посетить Его. Толпа 

видела только видимое. Они сказали: «Иисус, Твоя 

семья, ждёт Тебя на улице, они хотят видеть Тебя». Он 

знал, что его семью использовали, чтобы 

спровоцировать Его. И Он решил не «покупаться» на 

эту уловку. Он не дал им спровоцировать Себя. 

Ты говоришь: «Спасибо Богу, что моя семья не 

такая». Иногда твоя семья даже не будет знать о том, 

что их используют. Иногда те, кого ты любишь, или 

твои друзья могут стать инструментами провокации. 

Знаете ли вы о том, что вам необязательно отвечать на 

всё, о чём вас спросят. 

Иногда гораздо лучше держать свой рот на 

«замке». Иначе вы можете зайти куда-то, где вас 

смогут легко использовать для провокации кого-то 

другого. 

 

В этот раз использовали семью Иисуса. Позднее 

Он привлёк их к Себе.   



19 
 

Вы будете постоянно сталкиваться с 

провокациями. 

 

Луки 7:19. «И Иоанн, позвав к себе двоих из 

учеников своих, послал их к Иисусу, говоря, Ты ли 

Тот, Который должен прийти? или ожидать нам 

другого?» 

Предыстория здесь следующая. 

Иоанна Крестителя бросили в темницу. 

Стих 20: «Когда эти мужи пришли к нему, они 

сказали, Иоанн Креститель послал нас к тебе, 

говоря, Ты ли тот, который должен прийти? или 

ожидать нам другого?» 

Этого вопроса не надо было даже задавать. Разве 

не Иоанн сам крестил Иисуса, и разве не он видел 

небесное свидетельство? Разве не ясно дали Иоанну 

понять, что Иисус – долгожданный Мессия?  Разве не 

правда, что тебе может стать больно оттого, что те, 

которые знают тебя, тебе не доверяют? Но они 

сомневаются в тебе. 

 

Посмотрите, что делает Иисус. Здесь 

заключается принцип того, что мы с вами должны 

делать. 

 

Стихи 21-22. «А в тот самый час он многих 

исцелил от немощей их и бед, и от злых духов; и 

многим слепым дал зрение. 

22- Тогда Иисус, отвечая сказал им, Пойдите, 

и скажите Иоанну, что вы видели и слышали; как 

слепые видят, хромые ходят, прокажённые 
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очищаются, глухие слышат, мёртвые воскресают, 

бедным евангелие проповедуется.» 

Вопрос был задан в стихе двадцатом. Ответа не 

было до двадцать второго стиха. Когда эти люди 

пришли с этим вопросом, Иисус решил не сразу 

ответить. 

 

Стихи 23. «И благословен всякий, кто не 

преткнётся во мне.» 

Когда люди бросают на церковь и на служение 

тень сомнения – это и есть провокация. Твоим ответом 

должны быть не слова, а дела. 

 

 Провокаций будет много. Будьте внимательны к 

невидимой руке, чтобы не стать использованным 

сосудом. Не отвечайте на провокацию. 
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Цель оправдывает средства? 

 
 1 Хроник 11:6. «И сказал Давид, Всякий, кто 

поразит первым, тот будет главой и начальником. 

И взошёл первым Иоав, сын Церуии, и стал главой.» 

 

 Иоав умел добиваться своего. Иоав был смел, умён. 

Он решает, что если это всё, что нужно, чтобы стать 

военачальником, то он готов. И он заслужил звание 

военачальника войска Давида. 

 Каждый из нас хочет достигнуть чего-то в жизни. 

Стать кем-то важным. 

 Мы хотим достигнуть чего-то важного. Нас всегда 

привлекает то, кем нам хотелось бы стать. А для этого 

нам нужно чего-то достичь. Нет, мы не хотим, чтобы 

нас увидели. Мы не хотим стать популярными. Мы 

хотим сделать что-то для церкви. Нельзя себя 

спокойно чувствовать в церкви, если ты не стараешься 

изо всех сил. 

 Разве вы не согласитесь со мной, что мы должны быть 

прогрессирующей церковью, стремящейся к 

определённой цели. Это не означает, что мы должны 

сравнивать себя с другими. Это мы должны быть 

настолько хорошими, насколько это в наших силах. 

Мы должны стремиться. Без всякого сомнения, Иоав 

имел свои стремления. И он умел достигать свои цели. 

 2-я Самуила 13:37-39.  «Но Авсалом убежал, и 

пошёл к Талмаю, сыну Аммигуда, царю Гешура. И 

скорбел Давид о сыне своём каждый день. 

 38- Так Авсалом убежал, и пошёл в Гешур, и пробыл 

там три года. 
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 39- И жаждала душа царя Давида пойти к 

Авсалому: ибо он утешился относительно Амнона, 

поскольку тот был мёртв». 

 

 Знаете, кто это всё видел? 

 2-я Самуила 14:1. «И почувствовал Иоав, сын 

Церуии, что сердце царя было расположено к 

Авсалому». 

 Иоав знал о том, что его повелитель скорбит. И Иоав 

делает всё, чтобы Авсалом смог вернуться, потому что 

он желает, чтобы Давид утешился. 

 Иоав не только умел добиваться своей цели, он также 

был очень чувствительным. Он наблюдал за всем этим 

и был готов помочь. 

 

 2-я Самуила 14:21-23.  «И сказал царь Иоаву, Вот, 

ныне я сделал это: поэтому пойди, возврати юношу 

Авсалома. 

 22- И пал Иоав на землю лицом, и поклонился, и 

поблагодарил царя: и сказал Иоав, Сегодня знает 

слуга твой, что нашёл благодать в очах твоих, мой 

господин, О царь, в том, что царь исполнил просьбу 

слуги своего. 

 23- Так что Иоав встал и пошёл в Гешур, и привёл 

Авсалома в Иерусалим». 

 

 В Иоаве присутствуют хорошие черты. 

 2-я Самуила 14:26-28. «И когда он стриг голову 

свою, (ибо это было в конце каждого года, что он 

стриг её: потому что волосы были тяжелы на нём, 

поэтому он стриг их:) он взвешивал волосы головы 

его на двести шекелей по весу царскому. 
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 27- И родились Авсалому три сына, и одна дочь, имя 

которой было Тамарь: она была женщина красивая 

лицом. 

 28- так Авсалом жил в Иерусалиме два полных 

года, и лица царского не видел». 

 

 К этому моменту Иоав уже не заинтересован в захвате 

этого города для Давида. Он сказал, что лучше бы 

было, если б Давид сам командовал взятием города, 

иначе люди могут подумать, что теперь вождём стал 

Иоав. 

 Здесь мы видим, что Иоав совсем неэгоистичен. Я 

хочу сказать этим, что Иоав не был злым человеком. 

Даже наоборот, он был очень преданным. Он 

заботился о том, чтобы величие и слава доставались 

тем, кто правит государством, а не ему. Он помогает 

во всём, когда требуется его помощь царю. Он даже 

помог ему разобраться в ситуации с Урией. 

 Я хочу сказать, что у каждого человека есть две 

стороны. И в Иоаве была тоже вторая сторона. 

 Мы тоже можем быть очень искренними, стараться 

сделать что-то в церкви, помочь другим людям. И при 

всём этом не искать себе славы и величия. И у каждого 

из нас есть та сторона Иоава, которая всегда у нас на 

поверхности. 

 

 Я хочу продемонстрировать вам всё это. 

 Давайте теперь рассмотрим с вами ту вторую сторону 

Иова, которую мы не смогли заметить сразу. 

 2-я Самуила 18:5. «И приказал царь Иоаву и 

Авишаю и Иттаю, говоря, Обойдитесь мягко ради 

меня с этим юношей, с Авсаломом. И все люди 
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слышали, когда царь давал всем начальникам 

повеление относительно Авсалома». 

 Если вы помните, то именно Иоав увидел, как сильно 

желает Давид возвращения своего сына. 

 На это раз Авсалом предаёт Давида, восстаёт против 

него. И царь Давид говорит Иоаву и Авишаю схватить 

Авсалома, но осторожно, сохранив при этом ему 

жизнь. И все люди слышали, что приказывал царь 

всем начальникам. 

 

 Давайте рассмотрим стих 10. «И увидел это один 

человек, и донёс Иоаву, и сказал, Вот, я видел 

Авсалома висящим на дубе». 

 И тогда Иоав сказал этому человеку: «...вот, ты видел 

его, и почему ты не сразил его там на землю? И я дал 

бы тебе десять шекелей серебра, и пояс». 

 А вы помните, что Давид сказал Иоаву? «Будь с ним 

осторожным!» Почему же тогда Иоав так хотел 

поступить с Авсаломом? Что он имел против 

Авсалома? 

 

 2 Самуила 17:25. «И сделал Авсалом Амасу 

начальником воинств вместо Иоава: тот Амаса 

был сын одного человека, чьё имя было Ифра 

Израильтянин, который вошёл к Авигаиль, дочери 

Нахаша, сестре Церуии, Иоавовой матери». 

 

 Авсалом решил поставить другого человека над 

войском вместо Иоава. 

 У Иоава был сопернический дух. Внутри него 

накапливается много зависти. Есть что-то внутри 

Иоава, что говорит ему остановиться, но Иоав решает: 
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«Нет, это тебе просто так с рук не сойдет.  Ты не имел 

никакого права брать у меня то, что принадлежит 

только мне. Ты выставил меня глупцом перед всеми 

людьми. Я позабочусь о тебе так же, как ты 

позаботился обо мне!!!» 

 Если к тебе в голову заползают такие мысли, 

остановись!!! Опасно! Опасно! Опасно! 

 Будь осторожен! 

 Если я чувствую угрозу, то мне всегда хочется самому 

позаботиться об источнике этой угрозы. Но 

необходимо в такую минуту подумать о том, чего 

хочет Бог от нас. 

 

 2-я Самуила 18:11-13. «И сказал Иоав человеку, 

который донёс ему, И вот, ты видел его, и почему 

ты не сразил его там на землю? И я дал бы тебе 

десять шекелей серебра, и пояс. 

  12- И сказал человек Иоаву, Если бы я принял в руку 

мою и тысячу шекелей серебра, всё же я не 

протянул бы руки моей на царского сына: ибо в 

наше услышание царь повелел тебе и Авишаю и 

Иттаю, говоря, Смотрите, чтобы никто не 

касался юноши Авсалома. 

 13- Иначе я бы совершил вероломство против 

собственной жизни своей: ибо нет никакого дела, 

сокрытого от царя, и ты сам восстал бы против 

меня.» 

 Он говорит: «Я знаю тебя, Иоав. Ты потом сам же 

первым казнил бы меня за это!» 

  Теперь Иоаву приходилось решать, как поступить с 

тем, кто предал его. Но в то же самое время, ему 

сильно хотелось быть непричастным к этому делу. Он 



26 
 

слышал слова Давида, когда тот говорил ему не 

трогать сына. Но он не услышал этих слов. 

 Почему же он так теперь стремился расправиться с 

Авсаломом? Потому что Авсалом выставил его 

глупцом. 

 Авсалому пришлось поставить Амишая вместо 

Иоава, потому что он знал, что Иоав может погубить 

его в любую минуту. 

 В каждом из нас есть такой маленький Иоав. Не стоит 

доверять ему. Не доверяйте этому маленькому ветхому 

человечку. 

  Вот в одном месте Иоав говорит царю, -«давай 

вернём Авсалома.» В другом месте он пытается 

отомстить Авсалому. И всё это в нём запутывается. 

 При опасности совершить злое необходимо разу 

сказать «нет!». 

 2 Самуила 18:14. «Тогда сказал Иоав, Я не могу так 

медлить с тобой. И взял в руку свою три стрелы, и 

пронзил ими сердце Авсалома, пока тот был ещё 

жив посреди дуба». 

 

 Что он сделал? Его уже больше не интересовало то, 

что ему сказал царь. На этот раз стремление было 

выше трезвого разума. Он чувствителен, потому что 

решает вернуть сына отцу. Но в нём есть вторая 

сторона, которая готова вонзить все три стрелы в 

сердце Авсалома. 

 Иоав поступает по-своему. И нам тоже стоит быть 

осторожными с той своей стороной, которая желает 

зла всему живому. 
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 2-я Самуила 19:11.  «И царь Давид послал к Цадоку 

и к Авиафару священникам, говоря, Скажите 

старейшинам Иуды, говоря, Почему вы последние, 

чтобы возвратить царя в дом его? Поскольку речь   

Израиля дошла до царя, до самого дома его.» 

 

 Возвращается Давид и узнаёт, что Авсалом погиб. 

Давид сразу понимает, что это Иоав убил его сына. И 

тогда он назначает другого человека своим 

военачальником и увольняет Иоава. 

 Посмотрите теперь на Иоава. Знаете, когда он 

перестаёт стремиться к тому, чтобы другому человеку 

было хорошо? Когда этот другой становится угрозой 

ему. 

 

 2 Самуила 20:4-8. «Тогда сказал царь Амасе, созови 

мне людей Иуды в течение трёх дней, и ты 

присутствуй здесь. 

 5- Так Амаса пошёл созывать людей Иуды: но 

промедлил больше установленного времени, 

которое он назначил ему. 

 6- И сказал Давид Авишаю, Теперь Шеба, сын 

Бихри, сделает нам больше вреда, чем Авсалом:  

возьми ты слуг господина твоего и погонись за ним, 

чтобы он не нашёл себе ограждённых городов, и не 

ускользнул от нас. 

 7- И вышли за ним люди Иоавовы, и черефиты, и 

пелефиты, и все могучие люди: и вышли из 

Иерусалима, чтобы гнаться за Шебой, сыном 

Бихри. 

 8- Когда они были близ большого камня, что в 

Гивеоне, Амаса шёл перед ними. И одежда Иоава, 
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которую он надел, была препоясана на нём, и на ней 

пояс с мечом, прикреплённым на чреслах его в 

ножнах его; и когда он пошёл вперёд, тот выпал». 

 

 А теперь представьте себе, что Иоав – военачальник. 

Он старается для царя и искренне хочет сделать добро 

– вернуть сына домой. Но этот сын не только 

увольняет его, но вместо него военачальником 

назначает другого человека. Иоав жестоко мстит ему, 

когда у него появляется такая возможность. Но потом 

и сам царь заменяет его на другого человека. И теперь 

все в стане знают, что военачальник- Амессай. 

 

 «И сказал Иоав Амасе, Здоров ли ты, брат мой? И 

взял Иоав Амасу правой рукой за бороду, чтобы 

поцеловать его». (2-я Самуила 20:9) 

 

 Лукав ветхий человек внутри нас. Нужно быть очень 

внимательным, чтобы этот внутренний человек не 

натворил много зла. 

 2 Самуила 20:10. «Но Амаса не обратил внимания 

на меч, который был в руке Иоава: так тот поразил 

его им в пятое ребро, и выпустил внутренности его 

на землю, и не ударил его ещё; и он умер. Так Иоав и 

Авишай, брат его, погнались за Шебой, сыном 

Бихри». 

 Где бросил Иоав Амасу? 

 2-я Самуила 20:12. «А Амаса валялся в крови среди 

большой дороги. И когда тот человек увидел, что 

весь народ останавливался, он убрал Амасу с 

большой дороги в поле, и набросил на него ткань, 
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когда увидел, что каждый, кто проходил мимо него, 

останавливался.» 

 

 Он оставил его лежать в крови посреди дороги. И это 

был военачальник, назначенный самим Давидом. Он 

валялся на поле. Его одежды были при нём. И всё 

движение «вперёд» в этот момент для Иоава 

остановилось. Теперь все видят то, что сделал Иоав. 

Почему он это сделал? Причиной его поступка стал 

его собственный эгоизм. 

 

 Необходимо присмотреться к себе и спросить: 

«Почему я это делаю?» 

- Если ты проповедуешь, спроси себя, почему ты 

проповедуешь. 

- Если ты служишь Богу, то спроси себя, почему ты 

служишь Богу. 

На моём лице может блуждать улыбка. И мой вид 

может обмануть кого угодно. 

 Многие проповедники стараются подделать себе вид 

благонравия. Они сами живут во лжи, но фасад их 

чист и прекрасен. 

 

 Иоав считал пост военачальника своим законным 

местом. И он решил избавиться от всех, кто мешал ему 

обладать им. 

Плюс ко всему у него был кое-какой компромат на 

Давида- Урия. 

 Тут Иоав начал изворачиваться и обдумывать целые 

схемы заполучения своего места назад любой ценой – 

«не мытьём так катанием». 
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 Если ты находишься в руководящей роли, то не 

забывай присматриваться к себе. 

 Неверующие люди не смогут увидеть в себе такой 

опасности, потому что они всегда «покрывают» 

ветхого человека и его замыслы внутри себя. 

 Иоава можно было бы сравнить с нашим ветхим 

человеком. 

 

 2 Самуила 3:17. «И имел Авнер общение со 

старейшинами Израиля, говоря, Вы добивались, во 

времена прошлые, чтобы Давид был царём над 

вами». 

 

 Кто у нас Авнер? Начальник войска Давидова. 

«Ну тогда сделайте это: ибо Господь сказал Давиду, 

говоря, Рукоё слуги моего Давида я спасу народ мой 

Израиль из руки филистимлян, и из руки всех врагов 

его». (2-я Самуила 3:18) 

 

Авнер призывает народ к воссоединению. Он 

заключает перемирие. И Давид отсылает его. 

Наступает время мира. Об этому узнает Иоав. А что у 

Иоава есть против Авнера? Авнер убил брата Иоава. 

 

 «И сказал Авнер Давиду, Я встану и пойду, и соберу 

к моему господину царю весь Израиль, чтбы они 

заключили союз с тобой, и чтобы ты царствовал 

над всем, чего желает душа твоя. И давид отослал 

Авнера; и он ушёл с миром». (2-я Самуила 3:21) 

 

 Авнер убил Асаила – брата Иоава, и Иоав не смог 

простить ему этого. 



31 
 

  Картина для нас становится всё яснее и яснее. И мы 

всё больше убеждаемся в том, насколько эгоистичен 

Иоав. 

 

 Иоав даёт совет Давиду. 

 2-я Самуила 3:24, 25. «Тогда Иоав пришёл к царю, 

и сказал, Что ты сделал? вот, приходил к тебе 

Авнер; зачем это ты отослал его, и он совсем ушёл? 

 25- Ты знаешь Авнера, сына Нера, что он приходил 

обмануть тебя, и узнать выход твой и вход твой, и 

узнать всё, что ты делаешь». 

 

 Он обманывает Давида. Он говорит ему ложь. Иоав 

видит в лице Авнера угрозу для себя. 

 «И когда Иоав вышел от Давида, он послал гонцов 

за Авнером, которые возвратили его от колодца 

Сирах: но Давид не знал об этом». 2-я Самуила 3:26 

 Хитёр Иоав! 

 «И когда Авнер возвратился в Хеврон, Иоав отвёл 

его внутрь ворот, чтобы поговорить с ним тайно, 

и там поразил его под пятое ребро, так что он 

умер, за кровь Асаила, брата своего.» (2-я Самуила 

3:27) 

  Что произошло с Авнером, Амесой и Авсаломом? Их 

всех убил Иоав своей собственной рукой. 

  Когда Давид узнаёт об этом, то он ещё больше 

опечаливается. Помните, Давид хотел воссоединения 

царства. 

 Спросите, что же случилось после гибели Авнера? 

 2-я Самуила 3:35, 36. «И когда весь народ пришёл 

побудить Давида поесть пищи, пока ещё был день, 

Давид поклялся, говоря, Так да сделает мне Бог, и 
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больше также, если я попробую хлеба или чего-

нибудь другого до того, как зайдёт солнце.» 

 Народ узнал о смерти Авнера и решил, что это царь 

решил так поступить с ним. Но затем они увидели 

искреннюю скорбь Давида: «Ибо весь народ и весь 

Израиль поняли в тот день, что не от царя это 

было, чтобы убить Авнера, сына Нера» (2-я 

Самуила 3:37) 

 

 И теперь посмотрите, что Давид говорит об Иоаве: 

 

 Стихи 38-39- «И сказал царь слугам своим, Знаете 

ли, что князь и великий муж пал в этот день в 

Израиле? 

 39- А я сегодня слаб, хотя и помазанный царь; а эти 

люди, сыновья Церуии, слишком трудны для меня: 

Господь воздаст делателю зла согласно 

нечестивости его.» 

 

 Эти стихи напоминают мне то, что сказано в Притчах 

6:12. «Человек испорченный, человек нечестивый, 

ходит со своевольны устами». 

Стихи 13-14 ясно описывают нам черты Иоава. 

 «Он мигает глазами своими, говорит ногами 

своими, учит пальцами своими; 

 14- Своеволие в сердце его, замышляет зло 

постоянно; он сеет раздор». 

 

 Но конец такого человека мы находим в 15 стихе: 

«Поэтому придёт беда его внезапно; внезапно будет 

он разбит-без средства излечения.» 
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 Такой Иоав вполне способен разрушить целую 

церковь. Он сумел пустить корни разрушения в 

царство Давида. 

 

 «КТО, будучи часто обличаем, ожесточает шею 

свою, тот внезапно погублен будет, и это без 

средства излечения.» (Притчи 29:1) 

 Иоав не желал слушать царя. 

 Твой ветхий человек не желает слушать тебя. 

 Обратите внимание на фразу «без излечения». 

 

- Господи, помоги мне избежать саморазрушения. 

Помоги мне не опуститься до такого состояния, когда 

мне уже не будет больше исцеления. 

 

 Иоав теперь меняет свою власть. Он выбирает 

неправедного Адонию. 

 

 Перед своей смертью Давид даёт назидательные 

слова своему сыну Соломону – будущему правителю 

царства Давидова: 

 1-я Царей 2:5, 6. «Кроме того, ты знаешь также, 

что сделал мне Иоав, сын Церуии, и что сделал он 

двум начальникам воинств Израиля, Авнеру, сыну 

Нера, и Амасе, сыну Иефера, которых он убил, и 

пролил кровь военную во время мира, и обагрил 

кровью военной пояс свой, что был вокруг чресл его, 

и обувь его, что была на ногах его. 

 6- Поэтому сделай согласно мудрости твоей, и не 

дай седой голове его сойти в могилу в мире.» 
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 Авсалом хоть и был сыном Давида, но погиб во время 

войны. Так что Иоав мог найти себе оправдание по 

этому закону. Но двоих других он убил подлым 

приёмом, неожиданно, в мирное для всех время. 

 И вот Давид говорит Соломону, что необходимо 

избавиться от Иоава. 

 Тебе тоже необходимо избавиться от своего Иоава, 

избавиться от своего ветхого человека. 

 

 Иоав умел добиваться своих целей. Он разгромил 

Моавитян. Он был военачальником. Разбил наголо 

сирийцев. Он видел возвращение ковчега Божьего, 

видел инаугурацию Давида. Но какова была черта, 

которая разрушила его? 

 Нельзя позволить этой же черте разрушить и нас. 

 

 Дальше вы узнаете о том, что Авиафар последовал за 

Иоавом и разрушил свою жизнь. 

 

 Господи, очисти меня от моих тайных грехов. 

 

 Помните, что Иоав никогда не слушал никого. Нельзя 

что-то донести до Иоава. Он вас никогда не услышит. 

Но вот избавиться можно, пока он не сделал что-то 

против вас, о чём вы будете жалеть потом всю свою 

жизнь. 
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Проверь свой маршрут. 

 
 

1 Самуила 7:13. «Так покорены были 

филистимляне, и не приходили больше в предел 

Израиля: и была рука Господня против 

филистимлян во все дни Самуила». 

 

Обратите внимание на то, что рука Господа была 

против филистимлян во все дни Самуила. 

Стихи 14-17- «И возвращены были Израилю 

города, которые взяли филистимляне у Израиля, от 

Екрона и до Гафа; и пределы их избавил Израиль из 

рук филистимлян. И был мир между Израилем и 

аморитами. 

 15- И судил Самуил Израиля во все дни жизни 

своей. 

 16- И ходил он из года в год по кругу в Веф-иль, 

и Гилгал, и Мицпе, и судил Израиля во всех тех 

местах. 

 17- И возвращение его было к Раме; ибо [там] 

был дом его: и там судил он Израиля; и там 

построил он жертвенник Господу». 

 

Нам необходимо напомнить самим себе, что всё 

в Библии - для нас. Есть очень много событий, которые 

не записаны в Библии. Иисус сотворил гораздо больше 

чудес, которые не были записаны в Библии. 

Бог по Своему выбору внёс некоторые 

определённые события в Библию. Эта Книга 

откроется для вас, если вы будете помнить об этом. 
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Помните о том, что Бог не записал эти части Библии 

только для того, чтобы заполнить пустые страницы. 

 

1 Самуила 7:13. «Так покорены были 

филистимляне, и не приходили больше в предел 

Израиля: и была рука Господня против 

филистимлян во все дни Самуила». 

 

Покуда Самуил жил, Израиль одерживал победу 

над филистимлянами. Они были благословлены 

благодаря присутствию Самуила. 

Вы найдёте в Библии несколько мест, где Бог 

полагает Свою руку на человека. И не просто один 

конкретный человек получает благословения, но и 

люди вокруг него также получают благословения. Вот 

почему во 2 Царей, когда умирает Елисей, царь 

Израильский приходит к его смертному ложу и 

говорит ему, что произойдет, когда его уже не будет. 

Покуда присутствовал Самуил, народ 

довольствовался благословением. И это было хорошо 

для них, потому что Самуил был с ними, и 

благословения изливались на них через Самуила. Им 

было возвращено то, что было потеряно. 

Библия даёт нам некоторый внутренний взгляд 

на то, почему Самуил был именно таким человеком. 

Потому что благословение Божье было на его 

жизни. 

 

Стих 16 - «И ходил он из года в год по кругу в 

Ве-филь, и Гилгал, и Мицпе, и судил Израиля во всех 

тех местах». 
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Мы находим, что Самуил делал что-то 

определённое каждый год. 

«Ходил» означает то, что он ходил той же дорогой 

каждый год. 

И вот его маршрут: он шёл в Ве-филь, затем в 

Гилгал и в Мицпе, а затем обратно в Раму, где он жил. 

Он делал это каждый год. Это было образом его 

жизни. 

Давайте посмотрим на этот цикл в жизни 

Самуила и увидим, что это означает. 

 

1. Ве-филь. 

Откроем Генезис 28. 

Вефиль – это начало. Всё должно начинаться с 

Вефиля. 

Генезис 28:16-19. «И пробудился Иаков от сна 

своего, и сказал, Несомненно, Господь 

присутствует на месте этом; а я того не знал! 

17- И убоялся он и сказал, Как страшно это 

место! это ничто иное, как дом Божий, и это 

врата небесные. 

18- И встал Иаков рано утром, и взял камень, 

который он положил вместо подушек своих, и 

поставил его вместо столба, и вылил елей на верх 

его. 

19- И назвал он имя места того Ве-филь: а имя 

того города вначале называлось Луз». 

Иаков сказал, что это место страшно. Это был 

страх Господень. 

Когда мы рассматриваем Откровение, то мы 

видим, что те, кто знал Его хорошо, пали у ног Его 

словно мёртвые (в страхе). 
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Павел говорит: «Зная страх Господень, мы 

убеждаем людей». 

Существует определённый страх перед 

Господом. 

Иаков что-то открывает для себя и просыпается. 

Это Дом Божий. Это Врата Небесные. Ве-филь – это 

не здание церкви. Ве-филь – это молитвенная жизнь. 

Ве-филь – это твоё место встречи с Богом. Ве-филь – 

это место, где прикасаясь к Богу, ты говоришь: «Я 

прикоснулся к Богу. Бог прикоснулся ко мне». 

Врата Небесные открылись для тебя, и Божьи 

благословения изливаются на тебя от Бога. Вот, что 

означает Ве-филь. 

Ве-филь – это место, где ты прикасаешься к Богу, 

а Бог прикасается к Тебе. Это то место, где ты 

связываешься с Богом. 

В другом месте Он велит Иакову встать и 

отправиться в Ве-филь и оставаться там. 

Он говорит: «Не торопись. Времени хватит на то, 

чтобы ты туда добрался». 

Ты можешь быть настолько сильным, насколько 

силён твой Ве-филь. Неважно, что ещё ты делаешь. 

Неважно, насколько ты одарён. Неважно, сколько у 

тебя природных талантов. Ты будешь сильным, покуда 

сильным будет твой Ве-филь. У тебя может быть 

молитвенная жизнь, но без Ве-филя. 

Вефиль – это то место, где ты связываешься с 

Богом. Ве-филь – это то место, где обитает Бог. Ты 

должен войти в Ве-филь. Это Небесные Врата. Ве-

филь должен стоять на первом месте. 

Ты должен правильно расставить свои 

приоритеты в жизни. Время, проведённое с Богом, 
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должно стать первым приоритетом над всем 

остальным. И не Бог виноват в том, что ваша жизнь 

настолько занята. Ве-филь – это начало, это время с 

Богом. Когда вы молитесь, вы должны прикасаться к 

Богу. Бог должен в это время прикасаться к вам. 

Если нет Ве-филя, то тогда всё, что приходит 

после, не получается. 

Ве-филь – это место встречи с Богом, где у вас 

есть свой личный алтарь, где небесные врата открыты 

для вас. 

Ве-филь был ещё чем-то. 

Судей 20. Вефиль также был местом, где ты мог 

что-то спросить у Господа. Место, где ты можешь 

найти мышление Божье. 

 

Судей 20:18, 26-27. «И встали дети Израиля, и 

взошли в дом Божий, и просили совета у Бога, и 

сказали, Кто из нас пойдёт первым на битву 

против детей Вениамина? И сказал Господь, Иуда 

[пойдёт] первы... 

26- Тогда все дети Израиля, и весь народ, 

взошли, и пришли к дому Божьему, и, плакали, и 

сидели там перед Господом, и постились в тот 

день до вечера, и приносили сжигаемые приношения 

и мирные приношения перед Господом. 

27- И вопрошали дети Израиля Господа, (ибо 

ковчег завета Божьего был там в те дни...)» 

 

Я хочу приободрить вас, чтобы вы имели нечто 

большее, чем просто знамение молитвенной жизни. 

Дом Божий в 18-ом стихе означает Ве-филь. Они 

отправились туда и попросили совета у Бога. 
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Стих 26 говорит, что они сидели там и плакали 

перед Господом. 

Ве-филь это место, где ты укрепляешься, где ты 

чувствуешь, что Небесные Врата открылись для тебя. 

Ве-филь – это точка отсчёта, где ты вопрошаешь Бога. 

Бог будет говорить с тобой, если у тебя будет 

твой Ве-филь. 

Что обычно происходит, когда ты получаешь 

совет от Бога? Бог покажет тебе впоследствии, Он 

подтвердит это через внешние источники. 

Мы делаем всё по-другому. Мы смотрим на 

внешнее и просим Бога об этом. Но, в 

действительности, ты должен познать ум Божий, 

приблизиться к Богу. 

Мир нуждается в изначальном христианстве. 

• Ве-филь – это место, где ты 

встречаешься с Богом. 

• Ве-филь – это то место, где ты 

начинаешь прозревать и что-то видеть. 

•  Ве-филь – это то место, где ты 

укрепляешься. 

• Ве-филь – это начало. 

• Ве-филь должен быть на первом месте. 

 

Он отправился из Ве-филя в Гилгал, в Мицпе и 

обратно в Раму. 

 

2. Гилгал. 

 

Он означает «крутиться подобно колесу». 

 Что же это означает? 
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 Иошуа 5:7-9. «А детей их, которых он воздвиг 

вместо них, их Ёшуа обрезал: ибо они были 

необрезаны, потому что их  не обрезывали на пути. 

 8- И было, когда закончили обрезать весь народ, 

что оставались они на своих местах в стане, пока 

не выздоровели. 

 9- И Господь сказал Ёшуа, Сегодня Я снял с вас 

поношение египетское. Посему имя этого места 

называется Гилгал до сего дня». 

Маршрут «Ве-филь – Гилгал – Мицпе – Рама» 

постоянен в жизни Самуила. 

Обрезание в Библии означает «отложить свою 

плотскую жизнь». Гилгал – это то место, где человек 

отдалял от себя свою плотскую жизнь. Ты 

«откладываешь» свою плоть. 

 

Гилгал – это место после Ве-филя. Ты никогда не 

сможешь попасть в Гилгал, если не пройдёшь через 

Ве-филь. Ты не можешь отложить свою плоть до Ве-

филя. Ты не можешь избавиться от плотской жизни до 

Ве-филя. Порядок здесь просто жизненно необходим. 

Это Гилгал. 

- Плоть обманчива. 

- Плоть хитра. 

- Плоть желает доминировать. 

- Существуют не только дела плоти, но и 

помыслы плоти. 

Твой образ мышления может исходить от ветхого 

человека, а не от нового. 

- Плоть твоя – враг твой. 

- Плоть Твоя – враг Господа. 
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- Плоть твоя не желает поступать по воле 

Божьей. 

И всё же необходимо отдалить от себя плотскую 

жизнь. 

 

Римлянам 13:14. «Но облекитесь в Господа 

Иисуса Христа, и не заботьтесь о плоти, чтобы 

исполнять похоти её». 

Почему когда я хочу измениться, я измениться не 

могу? Это замечательный стих о жизни в Гилгале- 

«не заботьтесь о плоти, чтобы исполнять похоти 

её». 

Любой начальствующий в армии знает, что если 

отрубить линию питания у врага, то победа на 

половину уже обеспечена. Отрубите линию питания. 

Что подкрепляет вашу плоть? Может быть, 

телевизор питает твою плоть? Ты, возможно, должен 

сказать: «Мне необходимо отрубить это». Ты должен 

сам для себя решить, что это может означать для тебя. 

 Бог говорит, что если ты урежешь попечения о плоти, 

то не исполнишь похоти плоти. Я не знаю, чем это 

может быть для тебя. Это может быть та музыка, 

которую ты слушаешь. «Ну, я бы мог избавиться от 

этого». Но ты несерьёзен. Ты ещё не готов дойти до 

места, когда бы тебе хотелось жить в Гилгале. Ты 

говоришь: «Ну я не хочу исполнять похотей плоти». 

Как это сделать? Отрежь линию питания. 

 

Ве-филь – Гилгал – Мицпе – Рама. 

 

Помните о том, что начальная точка – Ве-филь. 

Не идите в Гилгал, если вы ещё не заходили в Ве-филь. 
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3. Мицпе. 

 

 1 Самуила 7. 

 

Когда ты уже познаешь жизнь Гилгала, начнётся 

определённая деятельность врага. Начнутся атаки 

дьявола. 

Мы не рассматривали это. Но в Гилгале, после 

того, как они это сделали, их обманули. Их обхитрили. 

Враг обольстил их. 

Одна из причин необходимости Мицпе – это то, 

что всегда кто-то будет против тебя в Гилгале. 

 

1 Самуила 7:4. «Тогда удалили дети Израиля 

Ваалов и Аштароф, и служили Господу только». 

Дети Израиля обретают время Гилгала, когда они 

решают бросить всё, что они раньше делали. Они 

отказались от плотских богов. 

«Мы отложим это и будем поступать 

правильно. Мы приняли решение поступать 

правильно, а всё остальное отложить».   

И когда они это сделали, вот, что произошло: 

Стих 5-7- «И сказал Самуил, Соберите весь 

Израиль в Мицпе, и я помолюсь за вас Господу. 

6- И собрались в Мицпе, и черпали воду, и 

выливали перед Господом, и постились в тот день 

и говорили там, Согрешили мы против Господа. И 

судил Самуил детей Израиля в Мицпе. 

7- И когда филистимляне услышали, что дети 

Израиля собрались в Мицпе, господа филистимлян 
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пошли против Израиля. И когда дети Израиля 

услышали об том, они убоялись филистимлян». 

Как только филистимляне услышали о том, что 

Израильтяне собрались в Гилгале, они сразу же 

отправились против них. Вот когда твой противник 

становится нападающим. 

Твои враги постараются прийти и надавить на 

тебя, остановить тебя, чтобы ты не поступал 

правильно. 

Дьявол знает, когда ты предпринимаешь 

правильные шаги. 

Братья и сёстры, самое лучшее, что можно 

сделать в этот момент, это инициировать свой Ве-

филь. 

 

Если ты идёшь из Ве-филя в Гилгал, дьявол 

увидит в тебе большие перемены. Он увидит, что ты 

крайне эффективен для Бога и начнёт преследовать 

тебя. Но не волнуйся. 

 Мицпе означает высокую или крепкую башню. 

Мицпе говорит нам о том, Кем является для нас Бог. 

Бог – наша крепкая башня. 

 Знаете ли вы, что произошло в Мицпе, когда пришёл 

против них враг. 

 Библия говорит: «И когда Самуил возносил 

сжигаемое приношение, филистимляне 

приступили к битве против Израиля: но Господь 

возгремел в тот день сильным громом над 

филистимлянами, и привёл их в смятение; и они 

были поражены перед Израилем». (1-я Самуила 

7:10) 
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 Бог встанет на твою защиту. Бог будет твоей крепкой 

башней. Он будет сражаться за тебя. Бог будет стоять 

за тебя даже тогда, когда другие будут против тебя. Бог 

– твоя крепкая башня. 

  Мицпе говорит: «У тебя есть Бог». 

 

Притчи 18:10. «Имя ГОСПОДА — крепкая 

башня: праведный убегает в неё, и — безопасен.» 

Бог будет сражаться за тебя. Бог выиграет твои 

битвы. Он одолеет врага за тебя, потому что Мицпе – 

это место, где Бог – твоя крепкая башня. 

Ты можешь рассчитывать на это. Возьми для себя 

этот маршрут. Самуил ходил по этому маршруту. Из 

Ве-филя в Гилгал, в Мицпе, затем в Раму, потом снова 

по тому же маршруту. 

Ве-филь – твоё место встречи с Богом. 

Гилгал – отвороти плотскую жизнь 

Мицпе-ГОСПОДЬ —твоя защита. 

 

4. Рама. 

 

Слово Рама Означает высокое или возвышенное 

положение. 

 Здесь жил Самуил. Вот, где ты будешь жить, если 

пройдёшь через Ве-филь, Гилгал, Мицпе. 

 Ты будешь жить над своими обстоятельствами. Ты не 

будешь жить под своими обстоятельствами. Ты 

будешь над ними. 
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 Ве-филь- Гилгал- Мицпе-Рама. 

 Ты должен жить в Раме. Вот, где Бог хочет, чтобы ты 

жил. 


